

Impactan sequía y gripe aviar

Banxico: alimentos presionan inflación

El IPC está "transitoriamente" por arriba de 4%, dice Banco de México

José Manuel Arteaga
josearteaga@eluniversal.com.mx

El huevo, la carne de res, las tortillas y el frijol son los principales productos que han presionado a la inflación en México, aseguró el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens.

"Cuatro productos explican o, 60% de la inflación que estamos viviendo, son las tortillas, el frijol, la carne de res y el huevo, y todos ellos, de alguna manera, su precio está siendo afectado por el alto precio del maíz amarillo", dijo.

Agregó que las alzas en el frijol es producto de las sequías, mientras que la alza en el huevo es resultado de la gripe aviar.

El banquero central dijo que los incrementos en los precios de estos productos no se resuelven con políticas monetarias, sino con acciones específicas.

"El ruido principal entra por los componentes de la inflación no subyacente, son aquellos donde no hay un control directo por la política monetaria, son básicamente productos agropecuarios y precios establecidos por los gobiernos", dijo.

Al participar en la 13 Conferencia Anual de Moody's, "México y la nueva realidad global", Carstens aseguró que la inflación está "transitoriamente" por arriba de 4%.

"La última cifra de inflación que dimos está en 4.57%, sin embargo, nosotros pensamos que eso es producto de factores transitorios", aseveró ayer el banquero.

El responsable de la política monetaria aseguró que, en los últimos años, México ha tenido un gran avance para estabilizar la inflación en nuestro país, ya que la variación de precios y servicios se ha ubicado por debajo de la banda que definió el banco central.

En la plática, Carstens dijo que, hasta el momento, esos incrementos no han contaminado al resto de la economía. Inclusive, advirtió que el banco central va a estar muy atento en si hay consecuencias en el proceso de formación de precios.

Carstens expresó: "Que pase de ser un problema de pocos precios a una de ver un proceso de elevación de precios más generalizado y si vemos que eso sucede, tendríamos que usar nuestros instrumentos de política monetaria", dijo.

Carstens afirmó que si a la variación de precios y servicios en el país le quitan los productos agropecuarios y la energía, la inflación estaría abajo de 2%.

Todo listo para crecer 6%: Carstens

José Manuel Arteaga
josearteaga@eluniversal.com.mx

La mesa en México está puesta para que la economía pueda crecer a tasas de 6%, sostuvo el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens.

El banquero central dijo que para detonar el crecimiento sería importante realizar reformas en los sectores eléctrico y petrolero en donde puedan participar inversiones privadas.

"Yo sí veo factible que México pueda crecer a tasas de 6% o incluso más altas", dijo.

Al participar en la 13 Conferencia Anual de Moody's, "México y la nueva realidad global", consideró que si la estabilidad económica se puede sostener hacia adelante, el sector financiero pueda contribuir con 0.5% adicional de crecimiento.

Puntualizó que si se hacen reformas que promuevan una mayor competencia, se refleje en más inversión y productividad de la mano de obra en México, entonces se generará una mayor expansión.

"La mesa está puesta desde el punto de vista macroeconómico para que con medidas estructurales más de carácter microeconómico, se potencie el crecimiento del país", enfatizó.

El gobernador del banco central aseguró que si en Estados Unidos se aplica un ajuste fiscal de más de 3% del PIB, esa economía se sumiría en una recesión que tendría un impacto directo sobre México. "Ese sería un dato para nosotros bastante indeseable", enfatizó.

Enfatizó que las lluvias que se han tenido son un buen augurio hacia adelante para el país.

Agustín Carstens reiteró que las alzas por el huevo, frijol, carne de res y tortillas son transitorias, lo cual es previsto por el mercado, quien para 2013 no modifica sus pronósticos de una inflación en México de 3.6% a 3.7%.

Los altos precios de la carne de res, el frijol, las tortillas y el huevo presionan la inflación a niveles de 4%



ESTABILIDAD. Agustín Carstens dijo que hasta el momento los incrementos en esos productos alimenticios no han contaminado al resto de la economía